



**Bundesvereinigung  
Mittelständischer  
Bauunternehmen e. V.**



RA Dirk Stauf  
Syndikusrechtsanwalt  
Geschäftsführer Recht

# Statement

7. Juli 2023

## Bundesrat beschließt Fachkräfteeinwanderungsgesetz

**BVMB: „Ein wichtiger Schritt in die richtige Richtung, weitere müssen folgen!“**

Die Bundesvereinigung Mittelständischer Bauunternehmen e. V. (BVMB) begrüßt ausdrücklich das nunmehr vom Bundesrat verabschiedete Fachkräfteeinwanderungsgesetz als einen Baustein, um dem Fachkräftemangel in der Bauwirtschaft entgegenzuwirken. Der Fachkräftemangel in der Bauwirtschaft bedroht zunehmend den Erhalt und die Erneuerung unserer Infrastruktur. Der nunmehr eröffnete Weg für die erleichterte Zuwanderung von Fach- und weiteren Arbeitskräften kann die Bemühungen vieler Bauunternehmer unterstützen, dringend benötigte Mitarbeiter zu gewinnen. Neben der erleichterten Anerkennung ausländischer Berufsabschlüsse und den erwarteten Möglichkeiten des Familiennachzuges sieht die BVMB insbesondere auch einen Vorteil im sogenannten „Spurwechsel“ für die bereits in Deutschland lebenden integrierten Asylbewerber mit qualifiziertem Abschluss und Arbeitsplatz. In vielen Fällen scheitert bisher die Integration von ausländischen Facharbeitern in die Unternehmen an starren gesetzlichen Hürden.

### Weitere Maßnahmen erforderlich

Um dem Fachkräftemangel wirksam entgegenzutreten, bedarf es aber weiterer Maßnahmen der Politik. Insbesondere müssen nun auch die entsprechenden Prozesse in der Verwaltung, sei es bei den Botschaften und Konsulaten, wie auch bei der Bundesagentur für Arbeit oder den Ausländerämtern beschleunigt werden, damit qualifizierte und interessierte Bewerber nicht von der deutschen Bürokratie abgeschreckt werden.

Besonders wichtig ist, neben dem Mindset Einwanderung als Chance zu begreifen, auch die damit einhergehende Schaffung von einem lebenswerten Umfeld, die es auf Dauer den Fachkräften ermöglicht mit ihren Familien in Deutschland Zukunftsperspektiven zu haben. Dazu zählt die dringend notwendige Infrastruktur in Form von Wohnraum, Kindergärten, Schulen und Unterstützungsangeboten.

Die BVMB fordert von der Politik auch weitere Maßnahmen zur Fachkräftesicherung und Erschließung des inländischen Potenzials z.B. durch Anreizsysteme und Weiterbildung.